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STUDENTENSCHAFT 
JUSTUS-LIEBIG-UNIVERSITÄT GIESSEN 
KÖRPERSCHAFT DES ÖFFENTLICHEN RECHTS 

 
S T U D I E R E N D E N P A R L A M E N T 

 
Protokoll der 6. Sitzung des 49. Studierendenparlaments vom 02.07.2010 

 

Beginn: 20:20                                                                   

Protokollführung: Stephan Dehler 

Vorgeschlagene Tagesordnung: 

1. Begrüßung, Feststellung der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
2. Genehmigung der Tagesordnung 
3. Genehmigung des Protokolls der 5. Sitzung der 49. Legislaturperiode 
4. Mitteilungen des Präsidiums 
5. Mitteilungen/Rechenschaftsberichte studentischer Amtsträgerinnen und Amtsträger 
6. Fragen an studentische Amtsträger und Amtsträgerinnen 
7. Wahlen zum Allgemeinen Studierendenausschuss 
8. Wahlen zum Rechnungsprüfungsausschusses 
9. 2. Lesung der Geschäftsordnung  
10. 1. Lesung der Finanzordnung  
11. 1. Lesung des Nachtragshaushalts 2010 
12. 1. Lesung des Haushalts 2011 
13. Anträge 
14. Verschiedenes 

 

01. Begrüßung, Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

Anwesend: 

Juso Hochschulgruppe  Patrick Krug, Andreas Schaper, Isabelle 
Hirschmann, Sina Diehl, Björn Gerlach, 
Michael Schröder, Jacob Donath, Kaweh 
Mansoori 

Uni Grün  Stefanie Guhrenz, Adam Czapelka, Jan 
Janiczek, Markus Gretschel, Sebastian 
Weidner, Sarah Sanchez Miguel 

Brennpunkt Uni  Fadl Al Farawan, Robert Socha, Ekaterina Kel 

Liberale Hochschulgruppe (LHG)  Stephan Dehler, Veit Hölzel 

Ring Christlich‐Demokratischer Studenten 
(RCDS) 

Marvin Gusen, Randy Uelman 

Demokratische Linke  Elena Müller 

Piraten Hochschulgruppe Gruppe  Ivan Lappo‐Danilevski, Christian Klein 

Offene Liste Phil I  Daniel Holzhacker 

Die Linke.SDS Gießen  Anna Gäde 
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Unsere Uni  Martina Hartwig, David Ketterle, Jens 
Lützenkirchen 

 

02. Genehmigung der Tagesordnung 
 
Das  Präsidium  stellt  den  Antrag  die  Drucksache  49/26  direkt  nach  den  "Mitteilungen  des 
Präsidiums"  zu behandeln. Weiterhin wird beantragt die 3 Lesung der Geschäftsordnung auf die 
Sitzung am 18.11.2010 zu verschieben. Die so geänderte Tagesordnung wird bei einer Enthaltung 
angenommen. 
 
03. Genehmigung des Protokolls der 5. Sitzung 
 
Änderung  auf  Seite  4  im  Punkt  7  Satz  2:  "Die  Veranstaltung  wird  von  Alexander  Lübke 
durchgeführt“. Patrick Krug möchte im Protokoll vermerkt wissen, dass die auf Seite 4 zum Thema 
„Fondszeichnung“  gemachten  Aussagen  als  Meinung  des  Finanzreferenten  kenntlich  gemacht 
werden  sollten, da die gemachten Aussagen nicht unwidersprochen als Tatsachen übernommen 
werden könnten. Andreas Schaper bitte um korrekte Schreibweise seines Namens. Das Protokoll 
wird in der geänderten Version einstimmig angenommen. 
 
Stellungnahme der Juso‐Hochschulgruppe: 
Im  Bezug  auf  die  durch  den  Finanzreferenten  Alexander  Vasil  (BU)  in  der  Stupa‐Sitzung  vom 
21.09.2010 getätigten Äußerungen  im Bezug auf die  Investition der Rücklagen  in einen Fonds bei 
der Sparkasse Gießen erklärt Patrick Krug  (Jusos), dass der dort dargelegte Sachverhalt nicht der 
Realität  entspräche.  Es  habe  sich  bei  dem  Ende  2009  gezeichneten  Fonds  nicht wie  durch  den 
Finanzreferenten dargelegt um eine  spekulativen,  tageskursabhängigen Anlage gehandelt und es 
habe auch kein Risiko  für die Studierendenschaft bestanden die gesamte Anlagesumme  in Höhe 
von 1,3 Mio. € zu verlieren. Vielmehr sei dieser Fonds nach Angaben der Deka und der Sparkassen 
Gießen ein Fonds gewesen, welcher zum Ende der Anlagezeit (Ende 2010) die volle Anlagesumme 
wieder  ausgezählt  hätte  und  der  deshalb  durch  die  Studierendenschaft  auch  rechtmäßig 
gezeichnet werden durfte. Ein eventueller Verlust hätte sich nur bei einem Verkauf der Anlage vor 
Ende der Laufzeit ergeben können. Dies sei aber zu keinem Zeitpunkt beabsichtigt gewesen und 
aufgrund  der  Finanzsituation  der  Studierendenschaft  hätte  sich  hierzu  auch  realistisch  keine 
Notwendigkeit ergeben können. Auch sei die Behauptung, dass der Fonds zwischenzeitlich bis zu 
16.000 €  im Minus gestanden habe  falsch. Vielmehr sei  in der Spitze ein kurzer Wertverlust von 
2.500  €  eingetreten.    Zusammenfassend  stellt  Patrick  Krug  fest,  dass  aus  seiner  Sicht  die 
Behauptungen  des  Finanzreferenten  Alexander  Vasil  nichts  mit  der  Faktenlage  zu  tun  hätten, 
sondern  aus  „Halbwahrheiten  und  Lügen“  bestünden  um  dadurch  einen  politischen  Vorteil  zu 
erreichen.  
 
04. Mitteilungen des Präsidiums 
 
Die Präsidentin  teilt Rücktritte von Mitgliedern des Parlaments und des ASTA mit. Das Präsidium 
bittet  darum,  dass  Adresswechsel  umgehend  mitgeteilt  werden,  damit  die  Einladungen 
ordnungsgemäßen zugestellt werden können. Die Präsidentin teilt mit, dass sich zwischenzeitlich 
der  Rechnungsprüfungsausschuss,  der  Wahlausschuss  und  der  Ältestenrat  konstituiert  haben. 
Stefan Flöper scheidet durch Uni‐Wechsel aus dem Parlament aus. 
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05. Mitteilungen studentischer Amtsträger und Amträgerinnen 
 
Alexander  Vasil  berichtet,  dass  die  Fahrtkostenordnung  und  Veranstaltungsordnung  durch  die 
Universität genehmigt wurden. Die Finanzordnung  sei  jedoch abgelehnt worden. Weitergehende 
Ausführungen  zu dieser Problematik werden  im Rahmen der 1. Lesung des Nachtragshaushaltes 
2010 gemacht. 
 
Sebastian Weidner berichtet, dass die NVV‐Verhandlungen positiv abgeschlossen worden sind und 
dabei  deutliche  Verbesserunen  für  die  Studierenden  erreicht  wurden.  Weitere  Informationen 
werden auf der geplanten Vollversammlung veröffentlicht. 
 
Martina Hartwig berichtet, dass eine "Bologna‐Werkstatt"  in Planung  ist und der geplante Termin 
mit den Fachschaften abgesprochen werden soll. 
 
Anna Gäde berichtet, dass für den 17.11.2010 eine Bildungdemo geplant sei. 
 
Jonas Scholz berichtet, dass die neue Homepage online gestellt und die alte Homepage vollständig 
ersetzt wurde. 
 
06. Fragen an studentische Amtsträger und Amtsträgerinnen 
 
Der  Fachschaftsrat Humanmedizin berichtet über Probleme mit dem ASTA:  Es  gibt  leider einige 
Kommunikationsprobleme  mit  dem  ASTA.  Anträge  sind  verloren  gegangen.  Ungünstige 
Partytermine.  Keine  Rückmeldung  zu  Abstimmung  der  eingereichten  Anträge.  Probleme  beim 
Einreichen des Antrags 49/26 und der Klärung der Zuständigkeiten. Gravierende Probleme bei der 
Physikumsparty  im Mai 2010. Es wurde Geld geklaut. Rechnungen wurden durch den ASTA nicht 
rechtzeitig  bezahlt.  Studierende mussten  lange  auf  ihr Geld warten. Die  letzte  Fachschaftsfahrt 
wurde  ebenfalls Monate  zu  spät  bezahlt.  Es muss  dringend  an  der  Kommunikation  gearbeitet 
werden. Alex Vasil  führt dazu aus: Die Abrechnungen haben nach der Veranstaltungsordnung zu 
erfolgen.  Es  wurde  sich  nicht  an  das  genehmigte  Konzept  gehalten.  Rechnungen  aus  dem 
Budgetplan  wurden  bezahlt.  Party  hat  deutliche  Verluste  gemacht.  Alex  Vasil  wollte  bei  einer 
möglichen  Anzeige  bei  der  Polizei  behilflich  sein.  Alex  entschuldigt  sich  für  die  nichterfolgten 
Rückrufe.  Vasil  wurde  nach  seinen  Aussagen  unter  Druck  gesetzt.  Humanmediziner  verlesen 
auszugsweise  Mails.  Patrick  Krug:  Hat  die  Kommunikation  nur  mit  Alex  Vasil  stattgefunden? 
Hauptsächliche Kommunikation lief über Alex. Ab sofort auch über Ina.  
 
Frage  von  Patrick  Krug  an  Sebastian  Weidner:  Wie  sieht  das  weitere  Verfahren  über  das 
Semesterticket aus? Warum wurde die Vollversammlung abgesagt? Vertrag ist fertig und muss im 
Stupa  beschlossen  werden.  Vollversammlung  ist  dazu  geplant.  Nachfrage  von  Patrick:  Warum 
wurde  der  Mail‐Verteiler  nicht  für  weitere  Informationen  genutzt?  Vollversammlung  wurde 
abgesagt, da nicht alle Verträge fertig waren. Weidner verweist auf den Rundentisch. Patrick fragt 
an, ob man die Infos nicht über den Stupa‐Verteiler schicken könnte? Weidner bejaht dies. 
 
Elena Müller: Warum wurde die  Informationsweitergabe nicht genutzt? Weidner dachte, dass es 
kein  Interesse daran gab. Wann wird das Thema wieder  in einer VV aufgenommen? Letzte VV  ist 
durch Grippewelle ausgefallen. Nächste VV soll am 17.11.2010 stattfinden. 
 
Kaweh: Hat die Presse falsche Infos veröffentlich? Weidner bejaht dies. 
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Andreas Schaper: Was tut sich auf den privaten Wohnheimen? ASTA wartet auf die Resonanz der 
Flyeraktion.  Es  gibt  momentan  kaum  Beschwerden  über  die  Zustände.  Gibt  es  Kontakt  zur 
Rechtsberatung? Man steht darüber  in einem regelmäßigen Kontakt. Es besteht auch ein direkter 
Kontakt zu den Mietern.  
 
Elena Müller zum Bericht von Lea: Was macht das HoPo Referat? SDS ist im Lokalbündnis aktiv. Es 
hat  ein Workshop  und  ein  Kongress  stattgefunden.  Demovorbereitung  zum  17.11.2010.  HoPo 
Referat wird mit den Neuwahlen umstrukturiert. Anne war bei der Erstsemesterbegrüßung aktiv. 
Aktive Zusammenarbeit mit den Fachschaften. 
  
Andreas Schaper an WoSo: Wie schauen die ASTA‐Pläne gegen die Pläne der Bundesregierung aus, 
verstärkt Kosten auf die Mieter umlegen zu können? Momentan keine genauen Pläne. 
 
Patrick Krug: Was wurde  tatsächlich auf der Erstiparty geklaut? Vasil: Es wurden Gelder  in einer 
Kasse geklaut. Schaden beläuft sich auf ca. 700€.  
 
Kaweh: Was wurde beim Thema  „LGS 2014“ gemacht? Adam verweist auf den Rundentisch  zur 
Klärung der genauen ASTA‐Richtung. Was hat Adam selbst zu diesem Thema erarbeitet? Er arbeitet 
die Dokumentation des Rundentisches auf. 
 
Patrick Krug: Was  läuft beim Thema  „Begrünung“? Es  finden Gespräche  zu dem Thema mit der 
Univerwaltung statt. 
 
07. Wahl zum Allgemeinen Studierendenausschuss 
 
Es kandieren Henrike Weiß und Nicole Schreier. Beide stellen sich dem Plenum vor und verweisen 
auf die eingereichten Bewerbungsschreiben. 
Abstimmung: 
Henrike Weiß: 16xJa 12xNein und 1 Enthaltung    Wahl wurde angenommen. 
Nicole Schreier: 16xJa 13xNein        Wahl wurde angenommen. 
 
08. Nachwahl zum Rechnungsprüfungsausschuss 
 
Die Präsidentin berichtet über die Notwendigkeit der Nachwahlen und teilt mit, dass Marvin Gusen 
und Anna Gäde zur Wahl stehen. 
Abstimmung: 
Marvin Lee Gusen: 22xJa 5xNein 0xEnthaltungen    Wahl wurde angenommen. 
Anna Gäde: 19xJa, 5xNein 3xEnthaltungen      Wahl wurde angenommen. 
 
09. 2. Lesung der Geschäftsordnung 
 
Ein GO Antrag auf Vertagung der 2. Lesung auf die Sitzung am 08.11.2010 wird bei 14xJa und 
14xNein abgewiesen. 
 
Änderungsantrag 01 zu §3 (Demokratische Linke) 
Abstimmung: 9xJa 15xNein 4xEnthaltung 
Antrag abgelehnt 
 
Änderungsantrag 02 zu §4 (Demokratische Linke) 
Abstimmung: 5xJa 9xNein 13xEnthaltung 
Antrag abgelehnt 

 
Änderungsantrag 03 zu §5 (1) (Demokratische Linke) 
Abstimmung: 18xJa 2xNein 7xEnthaltung 
Antrag angenommen 
 
Änderungsantrag 04 zu §5 (2) (Demokratische Linke) 
Abstimmung: 12xJa 3xNein 11xEnthaltung 
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Antrag abgelehnt 
 
Änderungsantrag 05 zu §15 (Demokratische Linke) 
Abstimmung: 13xJa 2xNein 11xEnthaltung 
Antrag abgelehnt 
 
Änderungsantrag zu §16 (1) (Demokratische Linke) 
Abstimmung: 6xJa 15xNein 5xEnthaltung 
Antrag abgelehnt 
 
Änderungsantrag 07 zu §19 (1) (Demokratische Linke) 
Abstimmung: 11xJa 5xNein 7xEnthaltung 
Antrag abgelehnt 
 
Änderungsantrag zu §19 (3) (Demokratische Linke) 
Abstimmung: 1xJa 11xNein 13xEnthaltung 
Antrag abgelehnt 
 
Änderungsantrag 09 zu §19 (Demokratische Linke) 
Abstimmung: 12xJa 7xNein 4xEnthaltung 
Antrag angenommen 
 
Änderungsantrag 10 zu §20 (Demokratische Linke) 
Abstimmung: 8xJa 11xNein 5xEnthaltung 
Antrag abgelehnt 
 
Änderungsantrag 11 zu §21 (Demokratische Linke) 
Abstimmung: 1xJa 7xNein 15xEnthaltung 
Antrag abgelehnt 
 
Änderungsantrag 12 zu §21 (Demokratische Linke) 
Abstimmung: 16xJa 0xNein 10xEnthaltung 
Antrag angenommen 
 
Änderungsantrag 13 zu §21 (Demokratische Linke) 
Abstimmung: 9xJa 0xNein 15xEnthaltung 
Antrag abgelehnt 
 
Änderungsantrag 14 zu §22(Demokratische Linke) 
Abstimmung: 12xJa 2xNein 11xEnthaltung 
Antrag abgelehnt 

 
Änderungsantrag 15 zu §26 (Demokratische Linke) 
Abstimmung: 2xJa 8xNein 11xEnthaltung 
Antrag abgelehnt 
 
Änderungsantrag 16 zu §26 (Demokratische Linke) 
Abstimmung: 4xJa 11xNein 9xEnthaltung 
Antrag abgelehnt 
 
Änderungsantrag 17 zu §27 (Demokratische Linke) 
Abstimmung: 1xJa 11xNein 11xEnthaltung 
Antrag abgelehnt 
 
Änderungsantrag 18 zu §28 (Demokratische Linke) 
Abstimmung: 8xJa 0xNein 15xEnthaltung 
Antrag abgelehnt 
 
Änderungsantrag 19 zu §31 (Demokratische Linke) 
Abstimmung: 1xJa 14xNein 10xEnthaltung 
Antrag abgelehnt 
 
Änderungsantrag 20 zu §33 (1) (Demokratische Linke) 
Abstimmung: 16xJa 0xNein 10xEnthaltung 
Antrag angenommen 
 
Änderungsantrag 21 zu §35 (Demokratische Linke) 
Abstimmung: 1xJa 6xNein 16xEnthaltung 
Antrag abgelehnt 
 
Änderungsantrag 22 zu §38 (Demokratische Linke) 
Abstimmung: 9xJa 0xNein 16xEnthaltung 
Antrag abgelehnt 
 
Änderungsantrag 23 zu §39 (Demokratische Linke) 
Abstimmung: 14xJa 3xNein 9xEnthaltung 
Antrag angenommen 
 
Änderungsantrag 24 zu §42 (Demokratische Linke) 
Abstimmung: 9xJa 8xNein 8xEnthaltung 
Antrag abgelehnt 

 
Die Änderungsanträge sind dem unterschriebenen Originalprotokoll angehängt. 
Die Geschäftsordnung wird mit 20xJa 0xNein 7xEnthaltungen in die dritte Lesung überwiesen. 
 
10. 1. Lesung der Finanzordnung 
 
Alexander Vasil berichtet über die Gründe der Ablehnung. Diese betreffen hauptsächlich die §3, §5 
und  §10.  Sollte  die  Finanzordnung  geändert  werden müssen,  so muss  auch  zwangsläufig  der 
Haushalt  neu  konzipiert  werden.  Die  Finanzordnung  wird  einstimmig  in  die  zweite  Lesung 
überwiesen. 
 
11. 1. Lesung Nachtragshaushalt 2010 
 
Alexander Vasil verweist auf die in TOP 10 gemachten Aussagen. GO‐Antrag auf Überweisung in die 
2. Lesung. Der Nachtragshaushalt 2010 wird einstimmig in die zweite Lesung überwiesen.  
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12. 1. Lesung Haushaltsentwurf 2011 
 
Alexander Vasil verweist auf die in TOP 10 gemachten Aussagen. GO‐Antrag auf Überweisung in die 
2. Lesung. Der Haushaltsentwurf 2011 wird einstimmig in die zweite Lesung überwiesen.  
 
13. Anträge 
 
Drucksache 49/24 Antrag der Piraten 
Abstimmung: 12xJa 10xNein 4xEnthaltungen 
Antrag abgelehnt 
 
Drucksache 49/25 Antrag der Piraten 
Antrag wird zurückgezogen 
 
Drucksache 49/26 Antrag der Fachschaft Humanmediziner 
Änderungsantrag „Mehr Personen, daher auch mehr Kosten“ wird übernommen 
Abstimmung: einstimmig angenommen 
Antrag angenommen 
 
Drucksache 49/27 Antrag der Studierenden der Angewandten Theaterwissenschaften 
Abstimmung: einstimmig angenommen 
Antrag angenommen 
 
Drucksache 49/28 Antrag der Koalitionslisten 
Abstimmung: einstimmig angenommen 
Antrag angenommen 
 
Mitglieder des Ausschusses: Ivan Lappo‐Danilevski, Anna Gäde, Patrick Krug, Bastian Saathoff, 
Robert Socha, Martina Hartwig und Stephanie Theiß  
Abstimmung: einstimmig angenommen. 
 
Drucksache 49/29 Antrag des Arbeitskreises Disability Studies 
Antrag wird zurückgezogen 
 
Drucksache 49/30 Antrag Demokratischen Linke 
Änderungsantrag wird übernommen. 
Abstimmung: 20xJa 2xNein 4xEnthaltungen 
Antrag angenommen 
 
Drucksache 49/31 Antrag Demokratische Linke 
Abstimmung: 21xJa 0xNein 3xEnthaltungen 
Antrag angenommen 
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14. Sonstiges 
 
Elena Müller verweist auf eine Veranstaltung am 05.11.2010 um 20:00 im Cafe Amelie. 
Der nächste Sitzungstermin ist der 18.11.2010. 
 

---------------------                            ---------------------                        ---------------------------  

Ekaterina Kel                               Stephan Dehler                        Sarah Sanchez Miguel 
 


